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令和３年第１１回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  令和３年１１月１０日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所 ８階 大会議室 

出席委員  中央区教育委員会 教 育 長   平林治樹 

               委  員   本宮典幸 

               委  員   伊東佳子 

               委  員   渥美哲夫 

               委  員   窪木登志子 

説明のために出席した事務局職員 

               次  長   生島憲 

               庶務課長   俣野修一 

               学務課長   植木清美 

               学校施設課長   岡地貴志 

               指導室長   中山晴義 

               教育支援担当課長   熊木崇 

               統括指導主事   清水浩和 

               統括指導主事   林修也 

               図書文化財課長   志賀谷優 

書  記  中央区教育委員会事務局 

               教育行政推進係長   一瀬知之 

              教育行政推進係員   宮崎眞里 

 

開  議  午後２時００分平林教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

               教 育 長   平林治樹 

               委  員   渥美哲夫 
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日程第１   報告事項 

   各課事業報告について 
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教 育 長  それでは、ただいまから、令和３年第１１回教育委員会定例会を開会します。 

 初めに、本日の会議録の署名委員を指名します。 

 本日は、渥美委員にお願いします。よろしくお願いいたします。 

渥美委員  はい、分かりました。 

教 育 長  それでは、本日の日程に入ります。 

 日程第１、報告事項の（１）について報告をお願いします。 

庶務課長  「令和３年特別区人事委員会勧告等概要」について、資料１により報告。 

教 育 長  それでは、ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いしま

す。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に（２）から（５）について、報告をお願

いします。 

学務課長  「区立小学校特認校制度の申込み状況」について、資料２により報告。 

「区立中学校自由選択制の申込み状況」について、資料３により報告。 

「区立幼稚園児の応募状況」について、資料４により報告。 

「中央区長の権限に属する事務の補助執行」について、資料５により報告。 

教 育 長  それでは、ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いしま

す。 

渥美委員  区立幼稚園の応募状況について質問します。３歳児、４歳児、５歳児の人数

を比較すると、５歳児がかなり多いという状況になります。子どもの数が減っ

ているということではないと思うのですが、保育園などの需要が増えている

ということなのでしょうか。 

学務課長  渥美委員のご指摘のとおり、子どもの人数自体は減っていないのですが、区

立幼稚園に応募する方の人数は減っている状況にあります。幼稚園に入園し

たお子さんと認可保育園に入園したお子さんの割合を見ますと、認可保育園

の方が高いので、保育園の需要が高いという状況です。 

また、幼児教育・保育の無償化の影響から、区立ではなく私立の幼稚園を希

望する割合も増えていると思います。 

渥美委員  ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に（６）について、報告をお願いします。 

指導室長  「意見・要望」の１件目について、資料６により報告。 

図書文化財課長  「意見・要望」の２件目から５件目について、資料６により報告。 

教 育 長  ただいまの報告についてご質問等ございましたら、お願いします。 

伊東委員  マスクを着用していない方の図書館利用についてのご意見がありましたが、



- 4 - 

心身の状況などによってマスクの着用ができない場合には、マスクの着用が

できないことがわかるような札を図書館で用意して着用していただくなどの

対応、マスク未着用の方が利用できるエリアを限定するなどの対策が利用者

同士のトラブル防止などに有効ではないかと思うのですが、いかがですか。 

図書文化財課長  今回いただいたご意見にあるマスクを着用していない方は、疾患などによ

ってマスクの着用ができないということではなく、マスクを着用しないとい

うお考えの方のようです。図書館は公の施設なので、マスクを着用していない

ことを理由に、利用をお断りすることは難しいので、来館されるたびに着用を

お願いするだけでなく、マスクをお渡しして着用を促すこともしています。ご

利用いただける範囲を制限するということも難しいと思いますので、今後も

引き続き着用をお願いしていきたいと考えています。 

伊東委員  感染拡大防止のためにマスクを着用するというのは、国の方針としてある

わけですから、公共の場である図書館では、区としてそれにのっとった方針を

とるということでよいのではないかと思います。また、マスク未着用でも利用

の制限を受けないのであれば、自分もマスクをしないということがご意見に

記載されていましたので、そういった考えが他の方に伝播すると、感染対策が

不十分になるかもしれません。何か一貫した対策を考えていただいた方が良

いのではないかと思います。 

教 育 長  ありがとうございました。ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これで本日の日程は終了いたしましたが、委

員の皆さまからご意見等ございましたらお伺いいたします。 

渥美委員  保護者をはじめとした青少年の健全育成に携る方向けにＳＮＳ安全利用を

テーマとしたシンポジウムが都の主催で行われました。以前、薬物乱用防止教

室を中学校で視察したことがありますが、それと同様に子どもたちが、トラブ

ルや犯罪に巻き込まれないように指導が必要ではないかと思います。中学校

だけでなく、小学校でも各学年、年に１回くらいＳＮＳの安全利用についての

講演などを実施しているのは承知していますが、もう少し回数を増やすとか、

保護者の方にも理解していただいて家庭でのルールーづくりなどに取り組ん

でいただけるようにするなど、授業の時数などの課題もあるかと思いますが、

スマートフォンやタブレットを使用するにあたって守るべきルールやマナー

についての学習に、さらに積極的に取り組む必要があると思いますので、意見

として申し上げます。 

指導室長  新たな教育課題があり、授業時数も増えているなかで、被害防止のための教

室の回数を増やすのは難しいところがあります。安全教育とともに情報モラ

ルも含めた情報活用能力の育成にも本区はしっかりと取り組んでいます。今、
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行っている取組を生かし、子どもたちへの指導を充実してまいります。 

教 育 長  ほかにご意見等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、本日の委員会を閉会します。 

       ありがとうございました。 

 

午後２時２２分 教 育 長 閉会宣言 

署名委員                  

 

 


